

EL NOTICERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Relaciones y Administracion, 3. Pedro Nieto, 7, de 3 m. á 4 n.

Teléfono núm. 10

AÑO III.

Palma Viérnes 14 de Abril de 1893

NÚM. 705.

ALREDEDOR DEL MUNDO

SUMARIO

La luz gran desinfectante.—Pruebas decisivas.—El efecto de una hora de luz.—El rojo amigo del microbio y el violeta su enemigo.—El gran bienhechor de la humanidad.—El sustituto del meritaque.—Sin esperanza.—Las modas del año 30.—Los hombres con tupé y afeitados.—Hace muchos siglos.—Un colirio extraño.—Indiscreciones de químicos.—Los barbarismos de la pedantería.

El desinfectante más activo y más poderoso es la luz.

Este hecho importantísimo, cuya existencia se sospechaba, ha sido comprobado de una manera completa por medio de experimentos que simultáneamente han realizado Bochner en Alemania, Koltjar en Austria y Marshall Ward en Inglaterra y de los cuales se ha dado cuenta en la Royal Society de Londres y en la *Centralblatt für Bakteriologie*.

En Alemania los experimentos han sido hechos con recipientes de agua potable en los cuales se echaban bacilos tifoideos ó de otras enfermedades; uno de los recipientes se exponía á la luz; el otro quedaba sustraído á la acción de ésta por medio de envolturas de papel negro muy grueso. Los resultados han sido uniformes, la luz destruía los microbios de una manera absoluta.

Una cubeta que al principio del experimento contenía 100.000 gérmenes del bacilo *coli communis* por centímetro cúbico, no presentaba ni uno solo al cabo de una hora de exposición á la luz solar directa. Mientras que en la cubeta mantenida en la oscuridad se observaba algún aumento en el número de los bacilos.

La luz difusa produce también buenos resultados cuanto á destruir microbios: pero su acción no es, ni con mucho, tan decisiva como la de la luz solar.

Los experimentos hechos en Inglaterra han sido de género más delicado, y si se quiere más artístico.

Mr. Marshall Ward sembró de esporos de antrax una placa de gelatina, cubriéndola después con un papel negro en el que había recortado la letra E. La placa recibió durante seis horas al aire libre, la luz de un espejo que reflejaba sobre ella los rayos del sol. Luego la metió Mr. Marshall Ward en un incubador oscuro á 20° centígrado. Al cabo de cuarenta y ocho horas la letra E se dibujaba limpia y trasparente sobre el fondo gris y opaco del resto de la placa.

Examinóse ésta al microscopio; no había ni un microbio en la letra E, es decir, en la parte expuesta á la luz; mientras que en el resto de la placa eran innumerables las colonias de bacilos.

El experimento es muy interesante porque demuestra que no es el calor, sino la luz fuerte lo que destruye á los gérmenes infecciosos.

Por último perfeccionando los estudios de que acabo de dar cuenta Koltjar ha tratado de poner en claro cuáles son los rayos del espectro solar que ejercen influencia más directa sobre los microbios.

A los pocos ensayos se ha convencido de que los rayos rojos favorecen el desarrollo de los microbios, mientras que los rayos violeta, sin ser á primera vista tan enérgicos como la luz blanca, los mata. Koltjar declara, sin embargo, que la regla no es general y que ha de hacer un estudio especial de la acción de la luz sobre cada bacilo, porque hay alguno, como el pseudo-anthrax, á quien la luz violeta ayuda á propagarse.

El progreso que significan estos descubrimientos que son verdaderas revelaciones, es inmenso. Nada de estufas

costosas; nada de desinfectantes de pestífero olor.

¡Luz, luz, mucha luz! ¡Mucha luz violeta—tal promete ser el lema futuro de la guerra contra el microbio.

Luz es lo que se ha pedido en todo tiempo contra las corrupciones morales. Era sin duda un presentimiento. Porque la luz es el remedio soberano que proclama la ciencia contra la corrupción material.

El sol sigue siendo hoy más que nunca el gran bienhechor de la humanidad. Por algo le adoraban en Asia, cuna de la civilización de nuestra raza.

Hablemos de modas.

Derrotado frente en descomunal batalla, el meritaque ha buscado el flanco para vencer. No se lo pondrán las mujeres; pero empiezan á ponerse ya faldas acrinolinadas. Tanto monta: porque estas prendas van forradas en parte con una tela de crin que las arma y las ahueca exactamente lo mismo que el meritaque. Los grandes modistos han empezado á hacerlas, y las grandes damas de París á ponérselas. No hay salvación posible. Dentro de poco las tendremos en Madrid, y á la vuelta de un par de años cada mujer parecerá una tienda de campaña ambulante; porque si bien por ahora no viene la moda muy exagerada, ya irá tomando vuelo y todo se andará. Lo mismo sucedió con el ridículo *polisson*.

Digno acompañamiento de la falda acrinolinada es por lo ridículo el peinado femenino del año 1830, que también ha empezado á imponerse en París. El estilo más puro lo describen los cronistas diciendo que consta de tres ó cuatro cosas formando nudo, en lo alto de la cabeza, el pelo alzado en línea recta desde la nuca, la raya de lado y unos rizitos flojos cayendo sobre el cuello. La moda es horrible. Los peluqueros han protestado contra ella con toda su alma. Pero las señoras que dan el tono y que ya no se dejan imponer por los industriales, sino que estudian por sí mismas las estampas antiguas, han declarado que ésta sería la moda. Y con efecto, en los dos bailes de sociedad dados la semana última en París, todas las señoras iban peinadas conforme á los figurines del año 1830.

Los hombres, mientras tanto, piensan en hacer *pendant* adoptando como peinado el tupé de las miniaturas de la misma época con su correspondiente pelo echado hacia adelante por los lados; y no será difícil que al mismo tiempo desaparezcan barbas y bigotes para dejar el paso franco á los rostros completamente afeitados, sin más adorno (?) que un nacimiento de patilla. Con esto parecemos todos toreros y todos estaremos muy flamencos.

De la moda presente pasemos á la de hace veintitantos siglos.

Los afeites que usaban los egipcios acababan de ser analizados minuciosamente por el profesor de química de la Universidad de Munich, quien ha operado sobre las momias halladas en las famosas sepulturas de Achmin.

Las hermosas egipcias se servían de preparados de plomo muy hábilmente combinados. Estos debían costarles carísimos, porque en Egipto no hay mineral de plomo y tenían que llevarlo de la India.

Uno de los afeites más curiosos analizados por el catedrático alemán servía para prestar un tinte verdoso á la córnea de los ojos, realizando así su blancura.

Esto demuestra que hace miles de años las mujeres eran todavía más coquetas que ahora, y que el afán de causar admiración es tan antiguo como la mujer. Violar los secretos íntimos de tocador

de una beldad, aun al cabo de varios siglos, es cosa poco delicada. Pero estos sabios no respetan nada. Hasta nos han dicho en nombre de la coqueta que usaba aquel extraño colirio para los ojos: era la princesa Ast.

Sphenocefalico, tetragonico, dolio-mesobrachycefalico, hypsicefalico, metriocefalico, hypostegobregmatico, cremnoopistocranico, camelnogathico, euryzicico, cameprosopico, platyrrhineo, chameconco, orthognathico, hyperplatico.

¿Qué es esto?—exclamará todo el mundo asustado leyendo conglomeración tan extraordinaria de palabras de nuevo cuño.

No son más que las palabras que emplea el profesor italiano Sergi en un breve estudio que ha publicado hace poco describiendo una de las cosas que más abundan en este mundo, el cráneo humano.

leyendo esto, los sabios alemanes se han alarmado comprendiendo que los italianos, con su afán de exajerar, les echaban la pata en cuanto á pedantería. El profesor Benedikt, de Viena, en nombre de la ciencia germánica, ha protestado contra tamañó abuso de términos enrevesados.

El caso debe ser grave cuando los profesores alemanes protestan.

WANDERER.

AL SR. MINISTRO DE ULTRAMAR

Una petición del Comercio y Naviería

Puede que el señor Maura no recuerde que hace muy poco tiempo, desde las columnas del *Diario del Comercio* le tributábamos un sincero y justo elogio por la solución que supo dar al conflicto existente en Puerto-Rico en las prácticas y reconocimientos de los vinos de exportación catalana. Recordamos nuestro aplauso porque estamos ciertos que el ministro de Ultramar se habrá convencido de que obró en justicia y en beneficio de los intereses comerciales, y se lo reiteramos hoy, por los buenos resultados que para el movimiento comercial dieron sus disposiciones.

Le decíamos entonces que tendríamos una gran complacencia en otra ocasión de volverle á aplaudir, por si con sus iniciativas y su indisputable ilustración lograba aclarar y solucionar de plano y de una vez ese cúmulo de cuestiones, que arrancando del problema del cabotaje, no conducen sino á dificultades para el tráfico, contracción en los negocios, y reserva funesta de los capitales á emprenderla por el camino de nuestro engrandecimiento comercial y naviero.

Lo que vamos á pedir hoy al señor Maura, petición que suscribe de hecho todo el comercio de exportación nuestras Antillas y Ultramar, es muy sencillo. Se trata de que el Gobierno declare que los buques españoles que salgan de la Península con dirección á cualquiera de los puertos de nuestras Antillas (Cuba y Puerto-Rico) y que hagan escala en Nueva York ó otro cualquier puerto de los Estados Unidos, no pierdan por este itinerario el derecho á la procedencia directa, ni las mercancías su nacionalidad.

Esto, que nosotros y que el comercio pide al Gobierno de S. M. y muy especialmente al ministro de Ultramar, no tiene en la legislación vigente, sancionó ni precepto contrario: dándose el caso de que los buques de retorno sean los que procedentes de la Isla de Cuba se dirigen á la Península tocando en los Estados Unidos, no pierden ni la procedencia directa, ni las mercancías su nacionalidad. El comercio y los grandes

exportadores, que no tienen fundamento serio ni legal que se ponga al establecimiento de aquellas nuevas líneas, temen sin embargo comprometer como lo harían grandes intereses, realizando viajes con escalas á los Estados Unidos, siendo sorprendidos por procedimientos y aplicaciones é interpretaciones de la ley en un sentido contrario á lo que juzgan de perfecto derecho.

Si esta medida que se solicita fuera concedida por el Gobierno, no habría de tardar éste y el ministro de Ultramar en convencerse de que ya ó como mera aclaración de la ley, ó como modificación de la misma, produciría gran impulso á nuestra decadente navegación, fomentando por manera extraordinaria el comercio de exportación á Ultramar.

La producción española abarrotaría los barcos de sus excelentes materias, y no sería mucho el ver en breve plazo, como desde los puertos de Barcelona, Tarragona, Valencia, Denia, Málaga y Cadiz, se establecían expediciones comerciales que, á la vez que daban aliento y vida á la navegación, fomentaban los intereses nacionales.

Y aún hay más, señor Maura: por de pronto, todas esas expediciones podrían aceptar pasajes para el Gran Certámen de Chicago, y lo que es más importante, al tocar nuestros vapores en los puertos de los Estados Unidos, podrían establecer combinaciones con las expediciones que de Nueva York y otros puertos se dirigen al Brasil, al Plata y á una infinidad de regiones americanas, donde la bandera nacional de nuestra marina mercante brilla por su ausencia, con gravísimo detrimento de nuestra importancia y de nuestros intereses.

Dedique el ministro de Ultramar algunos momentos de atención á nuestra solicitud que sintetiza las aspiraciones de este comercio, y procuremos la gran satisfacción de poderle aplaudir de nuevo en un asunto de tanta monta para las iniciativas patrias, y de justicia para un ministro íntegro que solucionaría con poco esfuerzo un gran problema nacional.

DESDE MADRID

10 de abril.

Tampoco hoy se ha firmado la anunciada combinación de senadores vitalicios, porque faltaba determinar en cada decreto las condiciones del interesado para entrar al ejercicio del cargo. Mañana quedará firmada.

El movimiento político de estos días va siendo extraordinario. Hoy se han reunido en el Congreso los diputados por León y los de Valencia, para ocuparse en asuntos de política local, y los carlistas han estado también reunidos en otra sección, cambiando impresiones sobre conducta parlamentaria y acordando que su oposición será enérgica, prefiriendo ayudar hasta á los republicanos antes que al Gobierno; además, harán la campaña de actas, pidiendo vista pública para las actas donde tienen presentadas protestas.

A más de estas reuniones políticas, han continuado sus trabajos las comisiones de actas y de incompatibilidades, habiendo despachado la primera unas veinte actas, entre ellas las de la circunscripción de Barcelona; el dictamen de las actas de Sevilla ha sido retirado.

La dimisión del alcalde de Madrid, presentada en otras circunstancias, nada tendría de particular, pero la renuncia motivada del señor conde de San Bernardo tiene su importancia política y local; la tiene política, porque es el resultado de la lucha entre elementos opuestos que hay dentro del Gobierno, oposición que no llega á producir dificultades mayores; y la importancia local consiste

en que no es fácil la designación de alcalde, porque los que el Gobierno quisiera nombrar es muy probable que no acepten y los que hacen sonar su candidatura como pretendientes es muy posible que no agraden al ministro de la Gobernación. Oreo, desde luego, que la candidatura del señor Aguilera para alcalde, dejando el gobierno para el señor Antónz ú otro candidato, no prosperará, porque el actual gobernador desea pasar desde el cargo que tiene á ocupar un puesto en la mayoría del Congreso.

Los demás nombres que han sonado, tampoco parece que tengan por ahora el mayor fundamento.

De este asunto se tratará esta noche en Consejo de ministros, pues el señor Sagasta ha mandado citar para las nueve y media.

El señor general Azcárraga estuvo hoy en el Congreso, y hablando con varios amigos ha emitido opiniones sobre el proyecto de división territorial militar. Cree que no debió fijarse en León la Capitanía general, como tampoco le ha parecido bien que se diera capitalidad á Miranda, produciendo con esto la división de una provincia civil; y en cuanto á las economías, dice que son muy dudosas desde el momento que ha de atenderse á establecer tres Capitanías generales.

El banquete que anoche celebraron los silvelistas llamados rusos, es el primero de los que se proponen tener todos los meses, y si bien se conversó mucho sobre política, acuerdo no hubo, ni la reunión era propia para esto.

Las sesiones de las Cámaras, dedicadas á trabajos de actas, resulta de poco atractivo para el interés general. La rectitud con que se está procediendo en este asunto, hace pensar fundadamente que se retrasará la fecha de constitución del Congreso, retraso que puede perturbar los demás trabajos que han de someterse á la Cámara. Sin embargo, el Gobierno está esperanzado de que esto no sucederá y al efecto ha excitado á sus amigos que están en la comisión de actas para que se activen mucho los dictámenes.

Antes que comiencen los trabajos legislativos, procurará el Gobierno enterarse mediante consulta que el presidente del Congreso hará á los jefes de las minorías, si acceden todas al aplazamiento de las elecciones municipales, y como los republicanos se opondrán á que esto se apruebe, es posible que se desista de presentar el proyecto á las Cortes.

Los demás asuntos tienen hoy poco interés.

NOTICIAS

Buen humor

Bajo este epigrafe publica *La Union Mercantil*, de Málaga, el siguiente suelto: «Una persona que estuvo recientemente en Málaga, y acerca de cuya elevada posición social y su alta representación no debemos dar detalles, pues de otro modo tanto valdría citar su nombre encontró no ha muchos días al reporter de uno de los diarios malagueños. Después de cambiar un saludo, el reporter le preguntó si podría comunicarle algo importante.

—Y tanto;—le contestó muy serio el personaje.

—¿Va á suceder algo que merezca la pena?

—Anuncie usted, desde luego, bajo mi responsabilidad, que el gobierno es gobierno al agua.

—¿Para cuándo?

—Para agosto. En esa fecha casi todos los ministros iremos á baños.»

Un buen regalo

Un personaje muy rico quiso ofrecer un día á la espiritual artista Agustina Maiseaut un presente digno de la admiración que sentía por ella.

Encargó un magnífico objeto de orfebrería, pero deseoso de consagrar la posesión de esta obra de arte á la persona que la destinaba con una marca duradera, pidió á Meissonnier, que apreciaba mucho á la artista, que dibujase el retrato de ésta en una de las escenas de la obra que representaba en aquellos momentos.

Este dibujo sería grabado sobre la piedra de orfebrería.

Se previno á Agustina, rogándola que retardase un poco la escena para dar tiempo al maestro de hacer su croquis.

La noche de la representación, Agustina, habiendo llegado á la escena convenida, retardó los movimientos, las palabras, la escena toda.

El público se impacientó; creyó que la actriz se burlaba, y la silbó. Pero Agustina continuó lentamente la escena.

Entretanto, Meissonnier sacó el croquis, que resultó una verdadera obra maestra.

Estado sanitario de la quincena

Cólera.—Según la *Gaceta Médica Catalana* ha aumentado en Kramenetz-Podolok, capital del Gobierno de Podolia (Rusia), registrándose entre aquella y éste unos 50 casos diarios. Sigue en San Petersburgo y otros puntos. Altona y Hamburgo aún presentan enfermos de cuando en cuando. Lorient (Francia) está infecto.

Coqueluche.—Paris, muchos casos.

Difteria.—Se ha desarrollado de una manera alarmante en Barcelona: del 10 al 24 de marzo, 24 muertos. También existe en Paris y New-York.

Fiebre amarilla.—En Santos, en Rio Janeiro y en Buenos Aires.

Fiebre tifoidea.—En Argelia, Constantinopla, Paris y Barcelona.

En todas partes con poco incremento.

Influenza.—De baja en todas partes, pero extendida asimismo su influencia á casi todas las comarcas del mundo.

Sarampion.—Paris, Lisboa, Barcelona.

La princesa de Gales en el Vaticano

Dice *L'Independence Belga*:

«La recepción de la princesa de Gales, que se celebró en la mañana del 24 de Marzo en el Vaticano, ha dado lugar á vivos y animados comentarios, á causa de los extraordinarios incidentes que en ella se observaron.

Leon XIII habia dictado toda clase de disposiciones, á fin de que la audiencia revistiera gran solemnidad, y no dejó de extrañar á algunos que en el momento de la recepción hubiera dado orden de que entrara la princesa en el salon antes que la diputación de la aristocracia romana, que estaba inscrita en la lista en primer lugar.

Pero lo que sobre todo causó gran sorpresa, dando lugar á muchos comentarios, fué ver á la esposa del príncipe heredero de Inglaterra, que se presentó ante Su Santidad como un simple pequeño velo á la cabeza, en sustitución del negro y largo que la etiqueta prescribe para estos casos. Las princesas Maud y Victoria iban en trajes de viaje.

En fin, la extrañeza fué mayor, si cabe, cuando se vió aparecer al duque de York con chaquet y un baston en la mano.

Es preciso conocer las costumbres que se siguen en el Vaticano, y saber la importancia que se dá á todos los detalles, aun los más ínfimos, de la etiqueta, para poderse dar cuenta de la impresión que produjo este *ovido* de las reglas establecidas. La etiqueta establece como de rigor para todas las audiencias que dá el Papa, que las señoras lleven vestido negro y velo largo del mismo color, y los hombres traje tambien negro, corbata blanca y sin guantes. La aparición de la princesa de Gales y su séquito en traje tan poco conforme á las reglas de la etiqueta pontificia ha causado viva emoción.

Al inglés le lleva su desparpajo á considerar toda la tierra como suya; pero vayamos nosotros á su país y nos obligará á vestir de frac hasta para entrar en un teatro.

Un testamento en una tarjeta postal es una novedad que estaba reservada á los Estados Unidos, el país de las grandes excentricidades.

El Tribunal de Nueva York deberá, dentro de poco, decidir acerca de la validez de un testamento escrito sobre una sencilla tarjeta postal, con una concisión verdaderamente extraordinaria. La tarjeta-testamento fué enviada al Juez como una misiva ordinaria, consignándose en el anverso la dirección del Magistrado y en el reverso la última voluntad del testador formulada en los siguientes términos:

«Testamento: Albridge Pettibone deja todos sus bienes á G. O. Main.—Firmado: *Albridge Pettibone*.—Testigos: *William Flauning*.—*Thomas Jones*»

El testamento es irregular, no porque esté escrito en una tarjeta postal, sino porque no contiene las señas y dirección del testador ni la de los testigos. No obstante, ha sido anotado en el registro conservado en Cancillería hasta tanto

que se resuelva en definitiva sobre su validez.

Así como en America se acaba de establecer una Liga contra el mirinaque, en Inglaterra se va á crear otra contra el corsé. Este instrumento de suplicio, dentro del cual, no obstante, están las hijas del Albion tan á gusto, fué en sus principios más cruel para nuestras abuelas que lo es ahora para nuestras esbeltas contemporáneas.

¿Queréis saber el curioso origen del corsé? No se remonta menos que al siglo XIII, época en que las damas llevaban aun la cota. Ahora bien: cuenta el bueno de Froissard que un carnicero tenía en aquellos lejanos tiempos una mujer muy parlanchina. No había encontrado hasta entonces ningun medio práctico de detener la locuacidad de su esposa cuando imaginó el bárbaro comprimirla el talle de su cara mitad y el pecho entre dos estuches portátiles, que la impidieron tomar aliento.

Esta invención pareció maravillosa á sus contemporáneos. Teniendo todos mujeres habladoras, las impusieron el mismo suplicio.

Menos severos los maridos en tiempos sucesivos, aflojaron el estuche, que degeneró pronto en objeto de tocado, tanto más general, cuanto que ya no estorbaba á la parlanchinería de las damas.

Telegramas

Huelgas

Paris 14.

La huelga de Amiens reviste cierta gravedad.

Para prevenir los desórdenes que pueden promover los huelguistas, ha sido enviado á aquella población un regimiento de caballería.

Un banquete.—Un indulto

Paris 11.

El acaudalado marqués de Casa Riera obsequió anoche con un banquete al embajador en Paris, señor León y Castillo.

Asistieron á la comida las personas más distinguidas de la colonia española y algunos hombres públicos de la república.

Ha sido indultado M. Turpin, inventor de la melinita, y que fué condeado á presidio por haber vendido el secreto de su invento.

Los vitalicios

Madrid 11.

La lista de los nuevos senadores vitalicios cuyo nombramiento se comunica hoy al Senado es la siguiente:

Don José Luis Albareda.
Don Eduardo Bermúdez Reina.
Don José Ferreras.
Marqués de San Juan de Puerto Rico.
Marqués de Alella.
Don Luis de León y Catamubert.
Marqués de Castrofuerte.
Don Benigno Dominguez Gil.
Don Jovino García Tuñon.
Don Carlos Valcárcel.
Señor Baamonde.
Marqués de Cayo del Rey.

Mas del 1 por 1000

Madrid 11.

El señor Gamazo, respondiendo á consultas que le han sido presentadas, ha dicho que es perfectamente legal la exacción de los derechos de los Abogados del Estado han de percibir por la revisión de los documentos sujetos al impuesto de derechos reales.

Ha prometido el ministro de Hacienda dictar las oportunas órdenes para evitar se exijan certificados por depósitos anteriores á la fecha en que comenzó á cobrarse el impuesto.

Lo de las Palaos

Madrid 11.

No hay ninguna noticia oficial del desembarco en los japoneses en las islas Palaos.

La noticia única que se conoce, es de origen particular; la recibió el ex-ministro de Marina señor Cervera, de un pariente suyo.

Nombramientos

Madrid 11.

Han sido nombrados: Delegados de Hacienda de Toledo, el señor Lopez Salces; de Oviedo, D. Eduardo Guijarro,

que desempeña igual cargo en Santander; de Zamora, D. Manuel Villapaderna, actual administrador de impuestos de Madrid; de Santander, D. Juan Dossy, que sirve en Zaragoza; de Zaragoza, D. Félix Hita, delegado de Toledo; y jefe de la seccion de atrasos del ministerio, el Sr. García Puig, delegado de Hacienda de Oviedo.

Otro vitalicio

Madrid 11.

Senado.—Abierta la sesion se da cuenta de los nombramientos y senadores vitalicios; está el del señor Rodriguez Yagüe.

Se aprueban sin discusion varios dictámenes de actas.

Madrid 14.

En Bolsa no se han efectuado hoy operaciones.

Discusion y aprobacion

Madrid 11.

Congreso.—Los Sres. Suárez Inclán y Azcárate mantienen viva discusion sobre las actas de Asturias, interviniendo en ella el Sr. Pidal.

—Son aprobadas las actas de Granollers y Tremp y la del Sr. Cañellas por Tarragona.

El marqués de Alella

Madrid, 11.

Al conocerse en el salón de conferencias el nombramiento del marqués de Alella para senador vitalicio, se han producido vivos comentarios favorables todos al exalcalde de Barcelona. Los catalanes, sobre todo aplaudían la decisión del señor Sagasta, recompensando los muchos y buenos servicios prestados por el marqués de Alella á la patria y al partido liberal en su larga carrera política.

Felicitaciones.—El acta de Manresa.

Madrid, 11.

El señor marqués de Alella se vé asediado por las felicitaciones de los hombres más importantes de todos los partidos, y de sus muchos amigos políticos y particulares.

—El marqués de Cerralbo se ha empeñado en que los diputados carlistas provoquen una ruda y enérgica discusion sobre el acta de Manresa.

La dimision del alcalde

Madrid 11.

De la conferencia habida entre el alcalde, don Venancio y el señor Sagasta se guarda reserva.

El señor Sagasta dice que el alcalde se ha puesto á disposicion del Gobierno, pero si su dimision no ha de crear ningún conflicto, insiste en que se la admitan.

Sobre el examen de actas

Madrid 14.

El jueves comenzarán en el Congreso las vistas de actas.

La comisión se fraccionará en tres tribunales que actuarán simultáneamente.

Hoy ha terminado el examen de las actas leves que restaban.

Créese que en la última decena del mes actual quedará constituido el Congreso.

Lo de Palaos

Madrid 11.

La Correspondencia ha oido que los barcos japoneses en aguas del archipiélago carolino eran dos goletas mercantes que traficaban en Palaos, pero llevaban instrucciones de someter á varios reyezuelos al protectorado japonés.

Dicho colega añade que compraron un pequeño terreno por un saco de arroz.

Una declaracion.—Próximo viaje

Madrid 11.

La Comision de incompatibilidades declara á los militares que se hallen como supernumerarios ó de reemplazo.

El embajador de Paris, señor León y Castillo, vendrá á Madrid á mediados de mes.

Catástrofe en Mataró

Madrid 11.

Nuestro diligente corresponsal en dicha ciudad, don J. Fornells, nos expidió ayer el siguiente doloroso telegrama:

Mataró 11.

En la importante fábrica de géneros de punto, de los señores Sala, Baladía y C.ª (conocida por «Baladía de Dalt»), ha ocurrido á las cinco de esta tarde la explosión de uno de los hervidores de la máquina. Como consecuencia del siniestro

tro, el director de dicha fábrica ha quedado muerto instantáneamente y también uno de los operarios. Las primeras noticias que acabo de recoger en el lugar de la catástrofe son por todo extremo tristes, pues parece que asciende á ocho ó diez el número de los heridos, algunos de ellos de gravedad. La población está consternada. Comunicaré detalles mañana.

Sección Insular

Para mañana han sido convocados en la Delegación de Hacienda, con objeto de proceder al nombramiento de Síndicos, los industriales colegiados que á continuación se expresan:

Día 15

A las 8 de la mañana, vendedores al por mayor de arroz, garbanzos, judías y otras legumbres y frutas secas.

A las 8 y media de id., vendedores de instrumentos de matemáticas, física, cirugía, náutica, química ó óptica.

A las 9 de id., vendedores al por menor de máquinas de coser.

A las 9 y media de id., vendedores al por menor de relojes de todas clases, aunque á la vez sean compositores.

A las 10 de id., establecimientos en que se vendan muebles nuevos de maderas finas sin tallar y sin mármoles ni bronce.

A las 10 y media de id., establecimientos donde se venden aparatos de ortopedia de vendajes y de efectos de goma y guttapercha para diferentes usos de higiene.

A las 11 de id., establecimientos, librería ó comercio de libros nuevos aunque sea en comisión.

A las 11 y media, establecimientos para la venta al por menor de artículos, mercadería ó paquetería.

A las 12 de id., establecimientos de venta al por menor de vinos extranjeros aguardientes y licores.

A las 12 y media de id., lonjas de ultramarinos.

A las 1 de id., tiendas de abanicos, paraguas y sombrillas.

Ante numerosa concurrencia dió el miércoles D. Juan Munar en el Colegio Médico, la conferencia sobre *La Reforma Sanitaria de Palma*, enumerando con frase correcta y estilo precioso los antecedentes de la cuestión sanitaria de nuestra ciudad, señalando como base de ella el libro que publicó el Sr. Estada, titulado *La ciudad de Palma*. Refutó los argumentos con que algunos se han propuesto defender la conservación de nuestras murallas, siendo muy aplaudido al finalizar su disertación.

Sigue relativamente bien el obrero herido en la explosión del barreno de cal en las obras del nuevo puente de la Riera.

Celebraremos su pronta curación.

El mal estado del piso de la calle de la Birretería, reclama una mirada compasiva de la comisión de empedrados, tal es el estado de abandono en que se encuentra.

En las inmediaciones del abrevadero de Itria, se percibe un hedor que apesta.

Sería conveniente que antes de entrar en la época de los fuertes calores, la comisión de policía é higiene procurase sanear aquel sitio, si quieren evitarse las enfermedades que pueden producir las emanaciones.

Hoy y mañana se ejercitarán en el tiro al blanco, en la *Torre d'en Pau*, las fuerzas del Regimiento de Filipinas.

La compañía que dirige el señor Agustini, que trabaja actualmente en la Plaza de Toros de Felanitx, dió el domingo pasado la primera función, mereciendo el favor del

público que aplaudió todos los trabajos ejecutados.

Por espacio de un buen rato quedó interrumpido anteayer el tránsito de carruajes por el puente de San Magín por haberse desvencijado una de las ruedas, á un carro que trasportaba piedra machacada, al enredarse con los rails de la tranvía.

Con la ayuda que prestaron al carretero varios transeuntes se consiguió desocupar aquella vía en la presente estación.

Ayer tarde cayó una ligera llovizna en esta ciudad, pero tan ligera que no quitó el polvo de las calles.

La Diputación provincial ha aceptado la renuncia presentada por don Antonio Benassar del cargo de administrador de los baños de San Juan de Campos, por ser incompatible este cargo con el de secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo, que sirve en la actualidad.

Escriben desde Murolo siguiente. Con motivo de haber sido el domingo último el día elegido para inaugurar la plaza de toros de este pueblo, acudieron muchas personas de los pueblos circunvecinos, observándose una animación no regular durante todo el día.

A las cuatro dió principio la novillada, como estaba anunciado, estando ocupadas las 2.000 localidades de que aproximadamente se compone la bonita plaza.

Los dos novillos que se lidiaron dieron bastante juego, quedando le empresa y el público muy satisfechos del diestro *Blanquet*, encargado de comprar dichos novillos.

La dirección de plaza que estaba también á cargo del referido diestro, fué acertada; valiéndole muchos aplausos algunos lances de capa que hizo al primer novillo.

El espada Jaime Clar (a) *Moreno* alcanzó también muchos aplausos y cigarros en la muerte de los dos novillos, que después de emplear una faena lucida los despachó de una estocada á cada uno.

Muy trabajador estuvo también Vicente Moles, el sobresaliente.

Los demás chicos acompañaron para que la corrida saliera la mejor posible dadas las condiciones de la plaza y del ganado.

Acabó la función cerca de las seis, después de haber soltado perros de presa á dos bueyes sin ningún incidente desagradable, saliendo la concurrencia muy satisfecha y con ganas de que se repitan pronto funciones de esta clase.

Sabemos que el aventajado pintor escenógrafo D. Pedro Llorens, está pintando las decoraciones, para el pronto estreno en el Teatro Circo, de una revista de actualidad palmesana, escrita por uno de nuestros chispeantes periodistas, perteneciendo la música al conocido profesor Sr. Torrens.

La amistad que nos une con los autores nos veda hacer ningún elogio de la obra, hasta tanto que el público la haya sancionado.

Para Barcelona y Valencia salieron ayer tarde los vapores *Lulio* y *Union*, el primero con 51 pasajeros y el segundo con 7.

Además del correo conducían ambos variada carga.

Desde el miércoles comienza la matanza, en el Matadero, á las cuatro de la tarde, toda vez que hemos entrado ya en la época primaveral.

La guardia civil de Manacor ha detenido á un vecino de aquella vi-

lla, como presunto autor del robo de un billete de 250 pesetas, cometido en casa de un convecino.

El presunto ladrón ha sido entregado al juez de instrucción del partido juntamente con 110 pesetas en oro y plata, que tenía entre el pienso en un rincón de la cuadra, dos cántaros nuevos y un látigo.

Se han dado las gracias á la fuerza que ha prestado este servicio.

Por acuerdo de la Junta Protectora de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, la asociación de beneficencia ha señalado el día 17 del actual y siguientes necesarios, de cuatro á ocho de la tarde, para celebración de la subasta pública á fin de enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 30 de Junio de 1892, como igualmente la del préstamo sobre alhajas n.º 22.146 vencido en 5 de Septiembre de dicho año.

Persona curiosa ha observado que cuando el municipal que sustodía el jardín de la calle de Palacio va á comer ó se ausenta, sea por el motivo que fuere, muchas criadas y otras mujeres que andan por allí invaden los cuadros, cojen las flores y dejan maltratadas las plantas, de modo que lo que no hacen los muchachos lo verifican estas mujeres.

Para debut de la distinguida triple Srita. Miguel, el próximo martes, se están ensayando en el Teatro Circo las nuevas zarzuelas *La Mascarita* y *La Salamanquina*, cuya música es debida al gran compositor paisano y amigo nuestro D. Miguel Marqués.

Se han administrado los últimos sacramentos al desgraciado carretero que en las cuestas de Algaida tuvo la desgracia de ser cogido por el vehículo que guiaba.

Hacemos votos por su pronta curación.

D. Ignacio Wallis Llobet ha solicitado la adquisición de cuarenta y dos pertenencias de mineral de plomo con el nombre de *La Ideal* en el distrito municipal de Santa Eulalia de Ibiza, en el paraje denominado *El Figueral*.

Ayer en el muelle uno de esos carros que transportan bocoyes sufrió averías de escasa importancia por haberse roto una de las cadenas que lo sostienen.

Una cosa parecida sucedió con otro en la plaza de San Antonio.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando *Papel de Armenia*, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y C.ª, Puertaferrisa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

Alcaldía de Palma

En los días 14 y 15 del actual habrá ejercicio de tiro al blanco en el sitio denominado «Torre d'en Pau».

Lo que se anuncia al público á fin de evitar las desgracias que pudiera ocasionar. Palma 13 Abril 1893.—El Alcalde, Miguel Santandreu.

Plaza de Toros de Palma

Extraordinaria función para el 16 abril

Gran Compañía Acrobata-Taurina dirigida por Mr. Micarelli.

TRES NOVILLOS: el valiente, original y aplaudido Sebastiani montará un novillo bravo en puntas, perteneciente á la acreditada ganadería de D. José Vicente Baillo, siendo retirado al corral á la señal oportuna.

Un novillo de muerte capeado, banderilleado y muerte á estoque por la cuadrilla que dirige EMILIO SOLER (a)

CANARIO

Un toro embolado para el público, el cual llevará VEINTE PESETAS al testuz, como premio al que logre quitárselas, y al efecto podrá el público bajar al redondel.

El Hércules, gran trabajo de fuerzá por Mr. Julio.

Doble barra aérea, por los arrojados artistas Compte y Garí.

Clown saltador, por Mariani que hará un diluvio de saltos mortales.

El perro Lucero saltador presentado por Mr. Micarelli.

Alambre eléctrico, difícil trabajo por Mr. Canetti.

Divertido intermedio cómico bailable por Mlle. y Mr. Piff y Puff.

PRECIOS.—Peleos sin entrada 10 rs.—Entrada 2 rs.—Señoras, niñas y soldados 1 real.

La función empezará á las 3 y media.

Teatro-Circo Balear

COMPANIA DE ZARZUELA dirigida por los Sres. GIL y PUCHADES

Funcion para hoy LAS CAMPANADAS

EL HIJO DE SU EXCELENCIA EL GORRO FRIGIO

A las 8 y media. Precios los de costumbre.

Servicio telegráfico particular

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 14, 3:50 m.

Ha comenzado la vista la Comisión de actas.

Ha estado muy concurridísima la casa de D. Venancio que está enfermo.

El Congreso se constituirá á primeros de Mayo y el Senado el próximo lunes.

Madrid 14-3:55 m.

Háblase de una próxima combinación en el Ministerio, quedando el Sr. Moret con la cartera de Estado y entrando en el ministerio el Sr. Romero possibilista.

Los políticos temen que se pierdan en Madrid las elecciones municipales.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló

Valores locales		DINERO
Crédito Balear		112'00
Cambio Mallorca		61'00
Fomento Agrícola		56'00
Ferro - Carriles de Mallorca		57'50
Alumbrado por Gas		105'00
Salinas de Ibiza		200'00
La General Mallorquina		75'00
La Islaña Marítima		46'00
Banco de Sóller		00'00
Valores públicos.		
4 p 100 int. perpétuo		74'70
4 p 100 ext.		76'80
4 p 100 amortizable		78'25
Madrid Cubas (86)		107'00
Banco de España		373'00
Tabacos		147'00
Francos		15'35
4 p 100 int. perpétuo		72'05
4 p 100 exterior		77'40
4 p 100 amortizable		78'50
Barcelona Cubas 86		107'25
Cubas 90		97'25
Coloniales		46'15
Norte de España		43'80
Francias		26'45
Madrid		71'70
Paris		67'48
Renta francesa		9'690
Londres		67'37
Cambios		
Londres á 90 dias		
fecha		29'60
Paris á 8 dias vista		16'70

ANUNCIOS

Todos los que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de un céntimo de peseta por palabra. Los suscriptores disfrutará del beneficio de la mitad de la tarifa.

Los anuncios de defunciones á una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes.

Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Cultos Sagrados

MAÑANA SABADO

Santoral: Sta. Basilisa.
Incienso de cuarenta horas: Continúa en las Capuchinas á la Divina Pastora.
Cultos Sagrados: En S. Jaime, S. Nicolás y S. Francisco Felicitación Sabatina.
Corte de Maria: En la Catedral á la Asunción.

Seccion Comercial

movimientos de buques
 Dia 13

FONDEADOS

De Ibiza y Alicante vapor «Isleño» cap. D. Raimundo Piña 23 trip. ton. 31 efectos m. Palma.

De Mahon v. «Nuevo Mahoné» c. José Caldeá 18 trip. ton. 356 efectos y balija, m. Mahon.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor «Union» capitan D. Juan Silgala 24 trip. ton. 401 efectos balija m. Palma.

Para Barcelona vapor «Lulie» c. Pedro Aulet 25 trip. ton. 405, con efectos y balija. m. Palma.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 9.—Varones, 1 hembras 1.

Matrimonios

Tres.

Hospital civil

Dia 13.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 1.—Salidas, varones 0, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 2.

Defunciones

Dia 13.

Gabriel Sureda Arbós casado 68 años Apuntadores catarro pulmonar.

Julian Garcia Vidal 2 años Jaime Ferrer meningitis.

Jeronima Juaneda casada 48 años Hospital apoplejia.

Magdalena Salas Cifre casada 27 años Hospital tuberculosis.

Maria Jofre Marqués 2 años Arrabal congestión pulmonar.

Se vende

En 500 pesetas un carrite en buen uso con caballo y arreos.
 Atarazanas 5.

Alquileres

Un segundo piso esta dotado de agua de peso calle de la Boteria número 14 en el principal informaran.

A voluntad de su

dueño se desean vender dos pisos calle de la Olivera. En el núm. 58 darán razon.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia para combatir el mildew.

Droguería La Baleárica de Antonio Benussar, calle de la Marina número 46, frente el Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo de sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

POLVO SIN RIVAL

PARA COMBATIR EL MILDEW, OIDIUM Y FILOXERA.

Los numerosísimos y decisivos experimentos hechos en Francia y en España, han demostrado de una manera evidéntísima que hasta hoy no se dispone de otro remedio, tan poderoso como el POLVO SIN RIVAL, contra las enfermedades criptogámicas de la vid. Ninguno de los productos preconizados ha dado tan brillantes resultados.

El Mildew, Oidium, Black-Rot, desaparecen con el POLVO SIN RIVAL, cuando el tratamiento se hace bien y en tiempo oportuno.

Todos los propietarios vicultores que quieran conservar la vid y mejorar las cosechas no emplearán otro remedio.

El POLVO SIN RIVAL, ataja los progresos de la filoxera.

NOTA.—Para los pedidos dirigir la correspondencia á D. Pedro Reste, Felanitx. Remite gratis. Prospectos á quien los pida.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA

EMULSION DE SCOTT

Sobre toda clase de ACEITE DE BACALAO, de cualquier

La Facultad Medica de todo el mundo, así las reconoce porque es AGRADABLE AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO-RECONSTITUYENTE.

Posee todas las virtudes del ACEITE DE BACALAO simple ó compuesto SIN NINGUNA DE SUS DESVENTAJAS.

Siendo un hecho fuera de duda, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de hígado de bacalao con las

HIPOFOSFITOS DE CAL, DE SOSA Y LA GLICERINA

es la formula mas RACIONAL, mas PRACTICA, y mas EFICAZ, de administrar esos importantísimos factores, indispensables a la formación y desarrollo del

SISTEMA MUSCULAR, SANGUINEO, ÓSEO Y NERVIOSO

de todo lo que claramente se desprende que la Emulsion de Scott, es

TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE

y por consiguiente el mejor alimento para la mujer que cria así como lo es

para el desarrollo físico de la

INFANCIA Y DE LA NIÑEZ.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

ACADEMIA COMERCIAL
 DIRIGIDA POR EL PROFESOR
JOSE RAMONET Y RIBUS
 Tenedor de libros de una importante casa industrial de esta plaza
 Premiado en Madrid en varios concursos de oposicion, Perito-revisor y ex-jefe de contabilidad de importantes comercios de Barcelona.
 Calle de Palacio núm. 31-2.º

Anuncio

A voluntad de su dueño se desea vender una casa en esta Ciudad calle de Felicitad núm. 1 con subida por la calle del Sindicato. Para informes Sagrera 15. 8-4

Perdiz reclamo

En el barrio del cuartel del Carmen se ha extraviado una perdiz reclamo, se suplica á quien la tenga en su poder se sirva dar aviso á esta redacción y se gratificará el hallazgo.

Pérdida

El día 3 del presente mes se extravió en Inca un perrito galgo de raza inglesa color canela oscura y con un collar blanco, se suplica su devolución en esta imprenta, en donde se gratificará.